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Ata da Sétima Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 07 de março de 
2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob 
a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 7 dias de março de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva, Augusto César da Cunha Paiva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da 
Silva Leite, Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, José Feliciano de Barros Júnior, Labreildes 
dos Santos Inácio, Mário Anderson da Silva Barreto, Neemias José Silva, 
Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto se reuniram 
ordinariamente para a Sétima Reunião Ordinária no Primeiro período anual, 
da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo 
número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e 
convida o Vereador Augusto César para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. 
Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi 
constatada a presença dos Vereadores supracitados e a ausência dos 
parlamentares: José Domingos dos Santos, que apresentou atestado 
médico, e Ricardo Carneiro da Silva. Logo após, foi lida e aprovada a ata da 
sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia 
que teve apresentadas as seguintes proposições: Comunicado: Convite, Centro 
das Mulheres do Cabo, convida todas e todos para a Caravana das Mulheres 
em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, dia 07 de março de 2017, 
concentração as 14h, na Praça do Jacaré; Comunicado nº MC025391/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 6.250,00; Comunicado nº 
MC168758/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
405.942,44; Comunicado nº MC025407/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 6.250,00; Comunicado nº MC025409/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 32.396,75; Comunicado nº 
MC025410/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
10.500,00; Comunicado nº MC151608/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 10.150,00; Comunicado nº MC151618/2016, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 4.840,00; Comunicado nº 
MC174840/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
7.500,00; Comunicado nº MC220821/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 391.072,95; Indicação nº 305/2017, Vereador Ronaldo 
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Francisco, que solicita ao Poder Executivo a implantação de um PSF na Vila 
Esperança, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 307/2017, Vereador Ricardinho- 
Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo campanhas de natureza 
político-educativas de repúdio aos crimes de violência contra as mulheres; 
Indicação nº 308/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de guarda-corpo da Ponte da Rua 27, Cohab; 
Indicação nº 309/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao 
Poder Executivo a manutenção do guarda-corpo da Ponte da Rua 47, da 
Cohab; Indicação nº 310/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que 
solicita ao Poder Executivo a fixação de placas de identificação da Rua Manoel 
Francisco de Almeida, Cohab; Indicação nº 311/2017, Vereador Ricardinho- 
Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo uma rede de drenagem 
pluvial e a pavimentação asfáltica da Rua Cristo Rei, Cohab; Indicação nº 
312/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder Executivo o 
gerenciamento de ações para acabar com o lixo da Rua 16, São Francisco; 
Indicação nº 313/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder 
Executivo ações para conter o deslizamento de barreiras da Rua João Batista 
Ferreira, São Francisco; Indicação nº 314/2017, Vereador Irmão Del-Labreíldes 
dos Santos Inácio, que solicita ao Poder Executivo a manutenção para a 
barreira da 2ª Travessa da Rua da Aurora, Charnequinha; Indicação nº 
315/2017, Vereador Irmão Del-Labreíldes dos Santos Inácio, que solicita ao 
Poder Executivo a manutenção para a barreira da Rua 4, Alto do Cruzeiro; 
Indicação nº 316/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da estrada que dá acesso ao Engenho Novo; 
Indicação nº 317/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo 
melhorias no piso e nos aparelhos de ginástica da Academia da Cidade, Centro 
do Cabo; Indicação nº 318/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo o recapeamento e a manutenção da estrada de Pirapama; Indicação 
nº 319/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo melhorias 
para o canal que passa pelas Ruas da Matinha, Visconde de Campo Alegre e 
Rua Antônio Martins, Centro do Cabo; Indicação nº 320/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das canaletas, 
manutenção no Cais e instalação dos corrimões na Rua da Saudade, Centro 
do Cabo; Indicação nº 330/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes, 
que solicita ao Poder Executivo melhorias no Posto de Saúde Vicente Mendes, 
da Cohab; Indicação nº 331/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes, que solicita ao Poder Executivo iluminação e podação de árvores para 
as Ruas 54, 02, 42, 47, 23, 25, 95, 84, 14, e as Praças da Rua 36 e Rua 55, da 
Cohab; Indicação nº 332/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes, 
que solicita ao Poder Executivo limpeza, capinação e recolhimento de entulhos 
das Ruas 53, 54, 65, 66, 67, 34, 52, 30, 64, 65, 61, 47, 49, 23, 55, 01, 95, 83, 
84, 85, 92 e 95; Indicação nº 333/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes, que solicita ao Poder Executivo a remoção de entulhos e capinação 
das Ruas 02, 31, 32, 34, 41, 48, 55 e 60, Cohab; Indicação nº 334/2017, 
Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes, que solicita ao Poder Executivo a 
retirada de algumas pedras em uma barreira próximo a Rua 37, da Cohab; 
Indicação nº 336/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao 
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Governo do Estado a requalificação das estruturas metálicas dos abrigos para 
usuários de ônibus; Indicação nº 338/2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, 
que solicita ao Poder Executivo a instalação de postes de iluminação na Rua 
Osvaldo Cassimiro da Silva, Santo Inácio; Indicação nº 339/2017, Vereador 
José de Arimatéia, que solicita ao Poder Executivo a retirada de animais soltos 
e abandonados das ruas, neste Município; Indicação nº 340/2017, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a implantação de coletores de 
lixos na 3ª Travessa da Rua Rosa dos Ventos, Charneca; Indicação nº 
341/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento básico da Rua 32, transversal com a Rua 17, 
Loteamento Santo Estevão, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 342/2017, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a Ronda Ostensiva da 
Guarda Municipal para Quadra Poliesportiva Gilberto Farias do Monte, em 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 343/2017, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a Ronda Ostensiva da Guarda Municipal no Parque 
dos Eucaliptos, em Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 163/2017, Vereador 
Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo dados da 
Empresa contratada para a execução dos serviços de limpeza dos canais e o 
custo detalhado de tal serviço que está sendo realizado; Requerimento nº 
164/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita à Mesa que seja 
realizada uma Audiência Pública para discutir o sistema de tratamento do 
esgoto sanitário que é de responsabilidade da Compesa e da Odebrecht 
Ambiental, no Cabo de Santo Agostinho; Requerimento nº 165/2017, Vereador 
Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita à Mesa que seja realizada a 
modernização dos equipamentos de som (microfones, conectores e caixas de 
som), da Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho; Requerimento nº 
166/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato, que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de coletores de lixo, em Novo Horizonte; 
Requerimento nº 167/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato, 
que solicita ao Poder Executivo a construção de 02 banheiros públicos nas 
proximidades da Praça das Azeitonas, Charneca; Requerimento nº 168/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a posteação e a instalação de luminárias na BR que liga Charneca 
ao Centro do Cabo; Requerimento nº 169/2017, Vereador Amaro do Sindicato - 
Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a instalação de luminárias 
nos refletores da quadra poliesportiva da Charneca; Requerimento nº 
170/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato, que solicita ao 
Poder Executivo a pintura da Escola Municipal José Clarindo, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 186/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
solicita ao Presidente do DER-Departamento de Estradas e Rodagens de PE, a 
pintura de faixas para a travessia de pedestres, em frente à Escola Modelo 
Professora Maria Thamar Leite da Fonseca, Enseada dos Corais; 
Requerimento nº 187/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao 
Presidente do DER-Departamento de Estradas e Rodagens de PE, a pintura de 
faixas para a travessia de pedestres, em frente à Escola Estadual Fernando 
Soares Lyra, em Gaibu; Requerimento nº 188/2017, Vereador Galego da 
Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita ao Poder Executivo a revitalização 



 

Página 4 de 6 

 

das canaletas da Avenida Conde da Boa Vista, em Pontezinha; Requerimento 
nº 189/2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, que solicita um voto de 
Aplauso para a Polícia Militar de Pernambuco, especialmente para os Praças 
lotados no 18º Batalhão de Polícia Militar de Pernambuco que participaram da 
operação realizada no dia 02/03/2017contra assaltantes de banco, 
parabenizando-os pelos atos de bravura e de coragem; Projeto de Lei nº 
20/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que institui no Calendário de 
Eventos do Município do Cabo de Santo Agostinho, a Semana de 
Conscientização e Combate a Trotes Telefônicos para a Polícia Militar (190), 
Corpo de Bombeiros (193), e para o SAMU Serviço de Atendimento Médico de 
Urgência (192), nas Escolas Municipais e dá outras providências; Projeto de 
Lei nº 21/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade nos casos que especifica sobre as Empresas Locadoras de 
Veículos e de transporte de passageiros com sede ou filial no Município do 
Cabo de Santo Agostinho e dá outras providências; Projeto de Lei nº 22/2017 
Origem: Vereador Anderson Bocão – Mário Anderson, que autoriza a criação 
do Passe Livre Municipal para portadores de deficiência; Projeto de Lei nº 
23/2017, Vereador Anderson Bocão – Mário Anderson, que institui no 
calendário oficial do Município, o dia do Rock; Projeto de Lei nº 24/2017, 
Vereador Ezequiel Manoel, que cria o Conselho de Pais nas escolas públicas 
municipais do Cabo de Santo Agostinho. Continuando, o Presidente abriu o 
Pequeno Expediente que teve o seguinte Edil inscrito: Vereador José de 
Arimatéia que solicita um Voto de Repúdio a direção do bloco do Pacote, Paulo 
Pacote e seu filho. Dando Continuidade, o Presidente abre a Tribuna Livre 
para o Sr. Abidoral, Gerente de Cultura do Município, que defende o dia do 
Rock no Município. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente 
que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador José de Arimatéia 
que trata dos problemas que teve no bloco do Pacote, afirma que foi agredido 
pelo segurança do bloco do Pacote e também foi caluniado com mentiras, 
declara que tomou as providências legais, e pede que o Presidente da Câmara 
instaure investigação, também fala sobre a política cultural do Município, diz 
que precisa ter um programa cultural, por fim, denuncia que o anexo da escola 
Desembargador João Paes, em Gaibu, está sem aula por que a energia foi 
cortada, por falta de pagamento, e diz que esse Governo é a continuidade do 
caos; Vereador César Paiva que saúda as mulheres pelo seu dia, 8 de março, 
também se solidariza com o Vereador José de Arimatéia, e defende o Governo 
Municipal como o melhor governo que já existiu, parabeniza o Vereador José 
Feliciano pelo requerimento que solicita Voto de Aplauso para a Polícia Militar; 
em aparte, o Vereador José Feliciano parabeniza os praças do 18º Batalhão 
que enfrentaram os bandidos no assalto aos bancos da cidade, apesar das 
dificuldades; de volta ao Vereador César Paiva, este parabeniza o Vereador 
Mário Anderson por instituir o dia do Rock; em aparte, o Vereador Flávio Átila, 
Flávio do Fórum, diz que a sorte da polícia foi a incompetência dos bandidos, e 
que tem de valorizar a guarda municipal que ajudou a polícia militar, afirma que 
a polícia tem obrigação de defender a população, sugere que a guarda 
municipal seja fortalecida; de volta ao Vereador César Paiva, este agradece a 
Casa cheia; Vereador Ezequiel Manoel que fala que a violência no Cabo de 
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Santo Agostinho não parou, cita que houve mais um final de semana violento, 
pede que esta Casa cobre do Governo do Estado; em aparte, o Vereador 
Vicente Mendes diz que a instituição Câmara de Vereadores tem de falar, pede 
que o Deputado Estadual e o Deputado Federal do Município também se 
pronunciem, afirma que o Cabo tem menos policiais que a cidade de Ipojuca, e 
pede que se crie uma comissão para ir ao Governo do Estado; em aparte, o 
Vereador Jefferson Marcos, saúda as mulheres e diz que o Cabo está 
abandonado na segurança pública, afirma que a guarda municipal teve um 
papel importante na defesa do município na questão do assalto, denuncia que 
o Governador do Estado tirou a polícia do Cabo, cita o alto número de 
desempregados e defende que o Município precisa ter políticas públicas, pede 
que a Câmara faça audiência pública para discutir o tema; de volta ao Vereador 
Ezequiel Manoel, este diz que a segurança não tem planejamento; em aparte, 
o Vereador José de Arimatéia informa que houve um assalto no supermercado 
Arco-Íris do Cabo, defende que o Deputado Federal Betinho Gomes tem 
provocado o debate contra a violência, afirma que o Prefeito prometeu resolver 
o problema da segurança no Município, pede que o Prefeito lidere o 
movimento, pergunta aonde estão os deputados eleitos com o voto do Cabo de 
Santo Agostinho; de volta ao Deputado Ezequiel Manoel, este diz que todo 
mundo apresenta o problema, quer que a Câmara faça a parte dela, 
independentemente dos outros; em aparte, o Vereador Augusto César pede 
que se faça requerimento coletivo para que haja uma audiência pública, afirma 
que o Prefeito tem feito a parte dele; em aparte, o Vereador José Feliciano  diz 
que se deve ir à porta do Governador; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, 
este diz que se o povo se unir os governantes se ajoelham, fala sobre a 
caminhada das mulheres no dia de hoje, e do assassinato do travesti Dandara 
no Ceara, também parabeniza o dia do rock e cita um pensamento em favor 
das mulheres. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a 
palavra ao Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em 
Votação Única: Indicação nº 267/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; 
Indicação nº 268/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 
269/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 270/2017, Vereador 
Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 271/2017, Vereador Everaldo Cabral 
Júnior; Indicação nº 272/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 
273/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 274/2017, Vereador 
Ricardinho- Ricardo Carneiro; Indicação nº 275/2017, Vereador Ricardinho- 
Ricardo Carneiro; Indicação nº 276/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo 
Carneiro; Indicação nº 277/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro; 
Indicação nº 278/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro; Indicação nº 
279/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro; Indicação nº 280/2017, 
Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro; Indicação nº 281/2017, Vereador José 
de Arimatéia; Indicação nº 282/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 
283/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 284/2017, Vereador César 
Paiva; Indicação nº 285/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 286/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 287/2017, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 288/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 289/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 290/2017, Vereador Gessé Valério; 
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Indicação nº 291/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 292/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 293/2017, Vereador Anderson Bocão-
Mário Anderson; Indicação nº 294/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário 
Anderson; Indicação nº 295/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; 
Indicação nº 296/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; Indicação 
nº 297/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; Indicação nº 
298/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; Indicação nº 299/2017, 
Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; Indicação nº 300/2017, Vereador 
Anderson Bocão-Mário Anderson; Indicação nº 301/2017, Vereador Anderson 
Bocão-Mário Anderson; Indicação nº 302/2017, Vereador Anderson Bocão-
Mário Anderson; Indicação nº 303/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário 
Anderson; Indicação nº 304/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson; 
Indicação nº 306/2017, Vereador César Paiva; Requerimento nº 161/2017, 
Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 162/2017, Vereador Gessé Valério; 
todas aprovadas a unanimidade; em Primeira Votação: Projeto de Lei nº 
001/2017, Vereador Amaro Honorato; Projeto de Lei nº 002/2017, Vereador 
Amaro Honorato; Projeto de Lei nº 003/2017, Vereador Amaro Honorato; 
Projeto de Lei nº 006/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); 
Projeto de Lei nº 007/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); 
Projeto de Lei nº 008/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del);  
Projeto de Lei nº 009/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão 
Del);Projeto de Lei nº 10/2016, Vereador Mário Anderson (Anderson Bocão); 
Projeto de Lei nº 11/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 
12/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 13/2017, Vereador 
Flávio do Fórum -Flávio Átila; Projeto de Lei nº 15/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 16/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes; Projeto de Lei nº 18/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes; todas aprovadas a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a 
sessão, e convocou outra reunião para o dia 9 de março, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de 
lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo 
Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
Vicente Mendes Silva Neto 


